

Destaca CDMX por bajo salario (Reforma 16/01/18)

Destaca CDMX por bajo salario (Reforma 16/01/18) Verónica Gascón Cd. de México (16 enero 2018).- La Ciudad de México tiene el menor salario mínimo por hora si se compara con otras ciudades de América Latina y localidades de Estados Unidos, donde se concentra gran parte de los migrantes mexicanos. Un análisis del Observatorio de Salarios señaló que el salario mínimo por hora en la Capital del País es de 1.66 dólares, que es la ciudad que tiene la brecha más grande respecto a Nueva York, la localidad donde se pagan 11.5 dólares la hora. Mientras, en Río de Janeiro y Guatemala el pago es de 2.89 y 3.50 dólares la hora, respectivamente. En Dallas y San Antonio Texas el salario mínimo es de 7.25 dólares. En tanto que en Los Ángeles es de 10 dólares por hora. "La CDMX tiene la mayor brecha con Nueva York. Respecto a América Latina, países cuyas capitales cuentan con menores niveles de Desarrollo Humano (IDH) como Bogotá o Guatemala, tienen salarios mínimos por hora mayores que la CDMX", dijo el Observatorio. Añadió que las distancias con las ciudades estadounidenses con mayor incidencia migratoria mexicana como Los Ángeles, Chicago, Dallas y San Antonio, por un lado, o canadienses como Toronto o Vancouver, por otro, dan cuenta que ese amplio diferencial que incentiva los flujos migratorios a esos países. La política de competitividad en México, que se basa en los bajos salarios, tiene implicaciones no sólo en la ampliación de brechas de bienestar con los socios comerciales de México, sino en la persistente pobreza. "Uno de los resultados de los bajos salarios es que 51.7 por ciento de los trabajadores se encuentran bajo la línea de pobreza monetaria oficial, donde el trabajador sin seguridad social muestra mayor incidencia, 64 por ciento de ellos son pobres y no alcanzan a tener un ingreso suficiente para cubrir una canasta básica", afirmó el análisis. Argumentó que si el salario mínimo fuera de 95.4 diarios, y no de 88.32 como es actualmente, sería para solventar las necesidades mínimas para no caer en pobreza de un individuo, no de una familia. De una familia, el valor debiera ser de 353 pesos al día. Según el Observatorio, México es el país de América Latina donde la brecha entre el salario mínimo oficial y la línea de pobreza por hogar es mayor, es decir, de cuatro veces. Mientras que en Bogotá y Río de Janeiro ésta es de 1.2 veces. Y en Nueva York y Chicago, la brecha se reduce a 0.96 y 1 vez, respectivamente. "Río de Janeiro, Brasil, con una política de recuperación del salario mínimo en los últimos 15 años, muestra distancias similares entre línea de pobreza y salarios mínimos a las ciudades norteamericanas", advirtió.